
現在播映的是 2014 年 5 月 12 日房屋署「新工程合約工地安全講座」的片段，現

在是第二個答問環節 
 
台上的主持人是   
房屋署經理(工程安全及健康)盛耀杲先生 
出席的講者由左至右分別是 
保華建築 – 集團安全及環保經理楊忠源先生 
中國建築 – 安全環保部副總經理何志偉先生 
有利建築 – 項目安全經理賴廣福先生 
金門建築 –區域安全經理黃志文先生 
*********************** 
你好，我想問一問金門的代表，剛才看到，如果沒有記錯的話，應該就是第二個

個案，發生意外後，我看到有一個簡單的短片，在同一個個案中，你也與大家分

享，例如搭架，你用一些圖像式的方式向前線員工講解措施，我想請問，是不是

因為成本的問題，能不能連搭架這一類的，用好像動畫，或是漫畫的形式呢？是

不是因為成本的問題，你們用一個圖像的方式這樣子行前一步，或是因為其他原

因？ 
 
我先嘗試去理解你的問題，我想成本不是一個問題，我所帶出在該個案以後，圖

像成為了一個比較容易讓前線員工去接觸的一個方法，如果如你所說用一段影片，

其實帶出前線播放，我覺得需要的器材會多一些，如果我們化成一些相片，或一

些我們叫試做，或者是一些試吊，即是要你試做一次，在這個程序當中，除了可

以看到我們預計的施工方法是否可行之外，另外，還可以看到有什麼地方需要改

善。我覺得或許拍片，我也同意，但會是較後一步，拍完片後，就可以千秋萬世，

一直傳下去，又或許用來做訓練，用來做報告時就可以用。不知能否解釋到你的

問題。 
 
還有沒有其他問題？如果沒有，今天的講座就到此為止了。多謝大家出席。 


